

Polnischer Untergrundstaat

Definition:

Polnischer Untergrundstaat ist ein Begriff, der die Gesamtheit der polnischen Exilregierung unterstellten polnischen Widerstandsorganisationen im Zweiten Weltkrieg, sowohl militärisch als auch zivil, beschreibt.

Verlauf des Krieges auf polnischem Boden:

01.09.1939	Überfall Deutschland auf Polen
03.09.1939	UK & FRA erklären DE den Krieg -> 2. Weltkrieg
17.09.1939	Einmarsch der Wehrmacht in Ostpolen
27/28.09.1939	Bombardierung Warschaus
Herbst 1940	Ghettos in Polen -> 450.000 Bewohner
22.06.1941	Operation Barbarossa -> Beginn des Zweiten Weltkriegs
14.02.1942	Bildung der polnischen Heimatarmee -> 300.000 Soldaten
19.04.1943	Aufstand im Warschauer Ghetto -> 16.05.1943 Niederschlagung der Rebellen
01.08.1944	Warschauer Aufstand gegen die Besatzer ->
02.10.1944	Niederschlagung und fast komplette Zerstörung der Stadt
17.01.1945	Befreiung Warschaus durch die Rote Armee -> Besetzung Warschaus durch die UdSSR

Symbol des Untergrundstaates:

Symbol ist eine Kombination aus den Buchstaben **P** und **W** (*Polska Walczaca* = kämpfendes Polen).

Die **Kotwica** (dt. Anker) war das Symbol der polnischen Widerstandsbewegung während der deutschen Besatzung Polens im Zweiten Weltkrieg, insbesondere der Polnischen Heimatarmee (*Armia Krajowa*).



Flagge der Heimatarmee

Verlauf & Besonderheiten des Untergrundstaates:

Nachdem Deutschland in Polen eingefallen war, blieben das Parlament sowie soziale Einrichtungen weiterhin erhalten und viele der Ministerien stellten sich gegen die Besatzer. Denn Polen war das einzige von Deutschland besetzte Land, was sich nicht auf den Aggressor eingelassen hat. Der Untergrundstaat verfügte sogar über eine eigene Armee, diese war zum Teil auch mit Uniformen etc. ausgestattet. Viele der Schulen und Verwaltungsorgane haben im Untergrund wieder eröffnet, so blieb der polnische Staat im Geheimen fast komplett erhalten. Die Gruppen des Widerstandes waren von Anfang an stark vernetzt, viele der einzelnen Widerstandskämpfer operierten meistens in sehr kleinen Gruppen, damit sie nicht ihre eigenen Landsleute in Gefahr brachten. Das Ziel dieses Widerstandes war die Wiedererlangung der Freiheit und Souveränität des polnischen Staates.

Aufgaben:

1. Beschreibe die Entstehung des polnischen Untergrundstaates und gehe dabei auf seine Besonderheiten ein.

2. Warum kann man den Begriff "Untergrundstaat" nicht auf den Widerstand in anderen Ländern wie z.B. Belgien oder Frankreich beziehen.



3. Beschreibe und interpretiere das dir vorliegende Bild, gehe auf die zeitlichen Ereignisse ein und schlussfolgere, was dies für den Aufstand bedeuten könnte.

Polish underground state

Definition:

Polish Underground State is a term that describes the entirety of the Polish government in exile, describing Polish resistance organizations in World War II, both military and civilian.

Course of the war on Polish ground:

01.09.1939	German attack on Poland
03.09.1939	UK & FRA declare war on GER -> WWII
17.09.1939	Invasion of the USSR in eastern Poland
27/28.09.1939	Bombing Warsaw
Autumn 1940	Ghettos in Poland are being built -> 450,000 inhabitants
22.06.1941	Operation Barbarossa -> USSR fights together against GER
14.02.1942	Formation of the Polish Home Army -> 300,000 soldiers
19.04.1943	Uprising in the Warsaw Ghetto -> 16.05.1943 suppression of the rebels
01.08.1944	Warsaw uprising against occupiers -> 02.10.1944 suppression and almost complete destruction of the city
17.01.1945	Liberation of Warsaw by the USSR -> occupation of Warsaw by the USSR

Symbol of the Underground State:

Symbol is a combination of the letters P and W (Polska Walczaca = fighting Poland).

The Kotwica (German anchor) was the symbol of the Polish resistance movement during the German occupation of Poland in the Second World War, especially the Polish Home Army (Armia Krajowa).



Flag of the Home Army

Characteristics of the underground state:

After Germany invaded Poland, parliament and social institutions continued to be preserved and many of the ministries opposed the occupiers. Because Poland was the only country occupied by Germany, which did not engage in the aggressor. The underground state had even its own army, this was also equipped with uniforms etc. Many of the schools and administrative organs reopened underground, so the Polish State was secretly almost completely preserved. The groups of resistance were strongly networked from the beginning, many of the individual resistance fighters mostly operated in very small groups so they would not endanger their own inhabitants. The goal of this resistance was the regaining of the freedom and sovereignty of the Polish State.

Tasks:

1. Describe the founding of the Polish Underground State and describe its specials.

2. Why can't describe the term "Underground State" be relegated to resistance in other countries, such as Belgium or France.



3. Describe and interpret the present image, enter into the temporal events and conclude what this could mean for the uprising.

Polskie państwo podziemne

definicja:

Polskie Państwo Podziemne to termin opisujący cały rząd polski na uchodźstwie, opisujący polskie organizacje oporu w II wojnie światowej, zarówno wojskowe, jak i cywilne.

Przebieg wojny na polskiej ziemi:

01.09.1939	Atak Niemiec na Polskę
03.09.1939	Wielka Brytania i Francja wypowiadają wojnę Niemcom-> II wojnie światowej
17.09.1939	Inwazja ZSRR na wschodniej Polsce
27/28.09.1939	Bombardowanie Warszawy
jesień 1940	Powstają getta w Polsce -> 450 000 mieszkańców
22.06.1941	Operacja Barbarossa -> ZSRR walczy przeciwko Niemcom
14.02.1942	Powstanie Polskiej Armii Krajowej -> 300 000 żołnierzy
19.04.1943	Powstanie w getcie warszawskim -> 16.05.1943 tłumienie buntowników
01.08.1944	Powstanie w Warszawie przeciwko okupantom -> 02.10.1944 stłumienie i prawie całkowite zniszczenie miasta
17.01.1945	Wyzwolenie Warszawy przez ZSRR -> okupacja Warszawy przez ZSRR

Symbol państwa podziemnego:

Symbol to połączenie liter **P** i **W** (Polska Walcząca)
Kotwica była symbolem polskiego ruchu oporu podczas niemieckiej okupacji Polski w czasie II wojny światowej, zwłaszcza Armii Krajowej.

Flaga Armii Krajowej



Przebieg i charakterystyka państwa podziemnego:

Po inwazji Niemiec na Polskę utrzymano parlament i instytucje społeczne, a wiele ministerstw sprzeciwiało się okupantom. Bo Polska była jedynym krajem okupowanym przez Niemcy, które nie angażowały się w walkę z agresorem. Państwo podziemne miało własną armię, było również wyposażone w mundury itp. Wiele szkół i organów administracyjnych zostało ponownie otwartych pod ziemią, więc państwo polskie zostało potajemnie prawie całkowicie zachowane. Grupy oporu były silnie powiązane z siecią od samego początku, wiele indywidualnych bojowników ruchu oporu działało głównie w bardzo małych grupach, więc nie zagrażały one własnym rodakom. Celem tego ruchu oporu było odzyskanie wolności i suwerenności państwa polskiego.

zadania:

1. *Opisz powstanie Polskiego Państwa Podziemnego, koncentrując się na jego osobliwościach.*

2. *Dlaczego termin "państwo podziemne" nie może być oparty na oporze w innych krajach, takich jak Belgia lub Francja.*



3. *Zinterpretuj obraz powstania warszawskiego oraz opisz, co może oznaczać dla powstania.*